

Les hommes politiques et les hommes d'affaires de Montréal et de Saint-Jérôme auront à presser la construction de cette dernière ligne, s'ils ne veulent pas perdre le commerce de cette région, surtout pour le présent. Le bois de commerce abonde dans le haut de la Rouge, de la Lièvre et de la Gatineau ; seul, sans tenir compte du mouvement des colons et de leurs effets et du transport des produits des fermes qui s'échelonnent sur la Gatineau, à trente milles plus haut que le Désert, seul, le commerce du bois alimenterait un chemin de fer, même dès aujourd'hui.

Autrement toutes les affaires, même celles de la Lièvre, qui n'est qu'à sept à huit lieues du Désert, prendront la direction d'Ottawa ; et les relations commerciales, une fois établies, se changent ensuite difficilement.

AVENIR DE MONTARVILLE

Ça ne presse pas et cependant on aime à jeter un regard dans l'avenir pour prévoir le sort réservé à nos descendants.

Que faut-il pour assurer un brillant avenir à une localité ?

D'abord, être située dans une contrée agricole, pouvant contenir une population nombreuse de producteurs et de consommateurs ;

Etre le centre ou le point d'expédition des produits agricoles, miniers et forestiers, manufacturés ou non ;

Etre à une distance assez considérable des grandes villes pour nécessiter des intermédiaires pour les échanges ;

Avoir des voies de communication : chemins de fer et navigation :—sous ce dernier rapport, la Lièvre peut être canalisée, en grande partie, sans des frais trop considérables.

Tout cela, la région du haut de la Lièvre le possède ou le possèdera avant longtemps, à un degré éminent, et le point d'intersection du chemin de fer sur la Lièvre, ainsi que ceux sur la Gatineau et sur la Rouge seront es localités importantes de l'avenir.

EGLISE

En attendant que Montarville soit érigé en ville, il est bon de songer à se procurer ce que tout Canadien qui laisse sa paroisse tient à avoir d'abord, un prêtre et une église.

Les directeurs de la société ont déjà choisi le lot sur lequel sera bâtie l'église. Ce choix sera soumis sous peu à l'approbation de Mgr l'évêque d'Ottawa.

Les fonds de la société sont destinés au défrichement de l'emplacement de l'église, et à la préparation du bois pour la construction de celle-ci l'année prochaine, si possible.

Le site de l'église est sur une élévation d'une quarantaine de pieds au-dessus du niveau de l'eau et commande la vue du canton Bouthillier et de la rivière sur une longue distance.

PATRONAGE DU CLERGÉ

La Société de Colonisation Montarville est placée sous le patronage spécial de nos seigneurs les évêques de Montréal et d'Ottawa, ainsi que sous celui du clergé de la division Montarville et du sud en général.

Vous connaissez maintenant, messieurs, le but de la Société de colonisation Montarville, ainsi que le pays que j'ai choisi pour y établir mes en-